



RESEAU DES CENTRES SOCIAUX DE LA REGION CENTRE

JOURNEE REGIONALE + AG

14 JUIN 2012

Après un mot d'accueil par Laurence Colin, directrice du centre social du blanc, qui accueillait le réseau pour sa journée régionale sur la question du fédéralisme, c'est Mme Annick Gombert, Maire adjoint de la ville du Blanc et Conseillère Régionale qui a affirmé sa joie de voir se consolider le Réseau des centres sociaux avec l'intention d'adhésion nationale pour cet espace d'écoute, d'échange au bénéfice du lien social.

Ensuite Grégory David, président du réseau, a ouvert l'assemblée générale précisant que le Réseau en était à une étape importante de sa vie, (lire le rapport moral), puisque entré dans une phase de transition avec comme perspective proposée, le passage en fédération de plein exercice.

Ce sont alors 21 centres sociaux adhérant et un centre social non adhérant qui ont participé à cette journée régionale. 48 participants, dont 27 salariés et 21 bénévoles des centres sociaux de la région.

Après l'assemblée générale, une réflexion servant au travail d'évaluation collective du projet du Réseau régional a permis d'identifier des axes de travail prioritaires qui seront inclus dans le prochain projet. D'ailleurs, ce dernier sera proposé à l'ensemble des adhérents en Octobre 2012.

Du côté des partenaires :

LES CAFS :

Les CAFS de la région centre étaient représentées par la CAF du Loiret avec la participation à l'ensemble de la journée de Mathilde ROUSSEAU, responsable action sociale. La CAF de l'Indre était évidemment présente.

Elles ont rappelé que les CAFS soutenaient la dynamique régionale sur principalement les axes forts de la politique animation sociale des CAFS. La plus value du travail en Réseau se situe sur la reconnaissance forte du concept centre social notamment en direction des partenaires (Carsat, Conseils Généraux, DRJSCS).

Le Réseau est également un appui pour les centres sociaux car il contribue à améliorer la qualité des projets des centres et renforce la qualification des acteurs. La dimension régionale est politiquement intéressante et le Réseau, de part la mise en œuvre des dynamiques départementales, est une ressource pour identifier les problématiques et ressources locales.

Quelques points de vigilance :

- Apporter une attention particulière aux associations de développement social local.
- Interroger la plus value du Réseau dans les équipes centre social.
- La question, notamment pour la CAF de l'Indre de l'engagement différencié.

LA FSCF :

Il existe plusieurs modèles de fédéralisme. Celui de la FCSF est basé sur une dynamique de Réseau avec au cœur des enjeux : la méthode.

Un projet fédéral repose sur cette méthode centre social.

Sur la question de la participation des centres sociaux adhérents ou non adhérents.

C'est une question de posture. On est légitime pour parler au nom de l'ensemble des centres sociaux. en revanche certaines activités comme l'investissement dans la gouvernance fédérale ne concerne en effet que les centres sociaux adhérents.

Le partenariat CNAF / FCSF préconise un identique partenariat sur un plan local (partenariat fédération locale/CAFS locales). Pour la région centre, l'objectif est d'aller vers une structuration régionale avec un principe de proximité lié aux dynamiques départementales.